

CARTA ABIERTA DE LOS GESTORES DE INTEGRIDAD DEL IDRD A LA COMUNIDAD BOGOTANA



Nos complace compartir los logros y avances más relevantes de la gestión del Instituto Distrital de Recreación y Deporte (IDRD), entre el 2020 y el 2023, periodo en el que hemos trabajado arduamente para cumplir con los propósitos establecidos en el Plan Distrital de Desarrollo "Un nuevo contrato social y ambiental para la Bogotá del siglo XXI" 2020-2024.

A continuación, resaltaremos algunos de ellos, así como las lecciones aprendidas durante este tiempo.

Fomento del deporte y la actividad física: nuestra prioridad ha sido promover la renovación generacional del deporte en Bogotá, brindando oportunidades a niños, niñas, adolescentes y jóvenes para que participen en procesos de formación deportiva en todas sus etapas, desde la masificación e iniciación hasta la detección de talentos, reserva y rendimiento deportivo.

Impacto social: por medio de actividades físicas, recreativas y deportivas, hemos buscado transformar las conductas de la ciudadanía, fomentando valores como: confianza, solidaridad, trabajo en equipo y apropiación del espacio público.

Mejora integral de la salud: hemos aumentado los niveles de actividad física entre los habitantes de Bogotá, contribuyendo así a la prevención de enfermedades crónicas no transmisibles y mentales.

Reactivación económica del sector deportivo: durante estos años, hemos trabajado en el desarrollo del clúster deportivo y de recreación, con el objetivo de impulsar la reactivación económica del sector. También hemos establecido alianzas con el sector público y privado y con organismos internacionales, para garantizar la sostenibilidad de nuestros programas y parques.

Desarrollo de infraestructura: hemos fortalecido la capacidad instalada de Bogotá para ser sede de competencias deportivas nacionales e internacionales, construyendo nuevos escenarios deportivos que cumplen con las normas internacionales.

Innovación y adaptación al cambio climático: hemos implementado acciones innovadoras en nuestros parques y escenarios, para adaptarlos al cambio climático y mejorar su sostenibilidad. Además, hemos desarrollado escenarios deportivos de alta calidad, cumpliendo con las regulaciones internacionales.

Fortalecimiento administrativo y tecnológico: hemos trabajado en fortalecer la eficiencia administrativa del IDRD, mediante el uso de la tecnología y la implementación de sistemas de información que nos permiten tomar decisiones informadas y mejorar nuestros servicios a la ciudadanía.







Bogotá tiene mucho que contar

ACTIVIDADES SENDA



Encuentro de Integridad IDRD: se convocó un Encuentro de Integridad en el que nuestros servidores y servidoras participaron activamente. Mediante encuestas, identificamos los comportamientos que ejemplifican los cinco valores del servidor público: honestidad, respeto, compromiso, justicia y diligencia.

Participación activa: en el Encuentro de Integridad, 130 personas, incluyendo a la comunidad en general, se sumaron a este valioso ejercicio de definir los comportamientos más representativos para cada uno de los valores.

Definición de comportamientos clave: gracias a la colaboración de todos los participantes, identificamos comportamientos esenciales que reflejan nuestra integridad.

- Para la **honestidad**, acordamos trabajar con compromiso y lealtad, y reconocer nuestros errores.
- Para el **respeto**, atender con cortesía y equidad, valorando siempre a quienes servimos.
- El **compromiso** se materializa en prestar un servicio ágil y amable.
- En cuanto a la **justicia**, nos enfocamos en la equidad e imparcialidad, mientras que en **diligencia** nos comprometemos a dar el máximo de nuestras capacidades.

Lecciones aprendidas:

Resiliencia ante la pandemia: la pandemia del COVID-19 nos llevó a adaptar nuestras actividades y programas mediante la implementación de soluciones virtuales para dar continuidad a los procesos deportivos y recreativos, garantizando la seguridad de nuestros beneficiarios.

Inclusión y diversidad: hemos trabajado en programas y eventos que buscan la inclusión de todos los grupos poblacionales, sin distinción de etnia, género o condición, para que tengan igualdad de oportunidades en el acceso a la oferta deportiva y recreativa.

Aprovechamiento del espacio público: hemos enfocado nuestros esfuerzos en incentivar el uso de los parques y espacios públicos para la realización de actividades físicas y recreativas, mejorando así la calidad de vida de la población.

Compromiso con el desarrollo social: nuestro enfoque en el desarrollo social por medio de la práctica deportiva ha demostrado ser una herramienta valiosa para la formación integral de niños y jóvenes, promoviendo valores y habilidades importantes para la vida.

Los Centros de Felicidad (CEFE) han cumplido un papel fundamental para el desarrollo de nuestros programas y eventos, pues son espacios donde la comunidad puede disfrutar de una variada oferta deportiva, cultural y recreativa.











Además, tienen como objetivo fomentar la solidaridad, la confianza y el trabajo en equipo, promoviendo el bienestar físico y emocional de las personas.

SENDA participación y diversidad: la participación de 130 personas, incluida la comunidad, en el proceso de definición de comportamientos, nos recordó la importancia de la diversidad de perspectivas para forjar un ambiente ético.

Transparencia y comunicación: la transparencia en nuestro proceso de encuesta y votación generó confianza y compromiso en nuestra comunidad.

Desafíos para el futuro:

A pesar de nuestros logros, sabemos que aún enfrentamos desafíos importantes. Nuestro compromiso es seguir trabajando en torno a los siguientes ejes:

- Incremento de la cobertura: buscamos aumentar la cobertura de nuestra oferta deportiva y recreativa, con el fin de llegar a más ciudadanos de diferentes edades y grupos poblacionales.
- Innovación y sostenibilidad: continuaremos implementando acciones innovadoras en nuestros parques y escenarios, adaptándolos al cambio climático y asegurando su sostenibilidad a largo plazo.
- Fortalecimiento de la formación deportiva: continuaremos fortaleciendo la formación deportiva integral para niños, niñas, adolescentes y jóvenes, integrando aspectos psicosociales y ciudadanos que acompañen su desarrollo integral.
- Fomento de la cultura deportiva: seguiremos trabajando en la promoción de una cultura deportiva en la ciudad, que incentive la actividad física y el deporte como herramientas para tener una vida activa y saludable.

SENDA

Consolidación continua: a medida que avanzamos, es esencial mantener el enfoque en la integridad y el compromiso con los valores definidos.

Involucramiento comunitario sostenible: debemos seguir encontrando maneras de involucrar a la comunidad de manera constante en nuestros procesos.

Los invitamos a que conozcan el Instituto Distrital de Recreación y Deporte (IDRD) y participen en nuestras actividades y programas. Queremos que disfruten de nuestros parques, escenarios deportivos y eventos, y que asistan a nuestras actividades para mejorar su bienestar físico y emocional.

Entre el 2020 y el 2023, hemos avanzado significativamente en la construcción de una Bogotá activa, saludable, inclusiva y comprometida con el bienestar de todos sus ciudadanos. Los retos que aún tenemos por delante nos motivan a seguir trabajando con pasión y dedicación, siempre en busca del beneficio de la comunidad. ¡Los esperamos en el IDRD!

Atentamente,
GESTORES DE INTEGRIDAD IDRD





